

Estadio Santiago Bernabéu

El **Estadio Santiago Bernabéu** es un recinto deportivo propiedad del Real Madrid Club de Fútbol, ubicado en plena Castellana, en el distrito de Chamartín de Madrid, España. Se inauguró el 14 de diciembre de 1947 y su aforo actualmente es de 78 297 espectadores. El estadio está catalogado por la UEFA con la máxima distinción, «estadio de élite».

Con la llegada de Santiago Bernabéu a la presidencia en septiembre de 1943, el plan para el nuevo estadio adquirió un impulso decisivo y mucho más ambicioso. En su primera reunión con la Junta Directiva, Bernabéu declaró: “*Señores, necesitamos un campo mayor y vamos a hacerlo*”. La visión de Bernabéu era construir un estadio aún más grande que el planteado por Peralba, con una capacidad cercana a los 75 000 espectadores. Bernabéu creía firmemente que un estadio más grande permitiría recaudar más dinero, lo que a su vez permitiría al club crecer, fichar a mejores jugadores y atraer a más aficionados, creando un círculo virtuoso que beneficiaría al equipo a largo plazo. El 1 de noviembre de 1943, la Junta Directiva visitó los terrenos adyacentes al Campo de Chamartín, situados en la prolongación del Paseo de la Castellana, para analizar su posible expansión. Estos terrenos pertenecían a la finca «Villa Ulpiana» y a otra conocida como «Entrecañales», propiedad de los señores Maqueda y Chávarri. Poco después comenzaron las negociaciones para adquirirlos por un coste total de 3 000 000 de pesetas.

Selección española

La selección española ha disputado setenta y un partidos en Madrid, cincuenta de los cuales se han jugado en el coliseo de la Castellana. Entre ellos, cuatro corresponden a las fases finales de la Eurocopa 1964 y del Mundial 1982. En la final de la Eurocopa, España se proclamó ante la selección soviética, campeona de Europa por primera vez, con goles de Pereda y Marcelino.

Eurocopa 1964

En 1964, España fue la anfitriona de la fase final de la segunda edición del Campeonato de Europa de Naciones. El campeonato se celebró con el formato

de «final a cuatro», con semifinales y final, y se disputó entre los dos mayores estadios del país, el Santiago Bernabéu de Madrid y el Camp Nou de Barcelona. El coliseo de la capital acogió previamente, un partido de fase preliminar de España frente a Rumanía. Los dos partidos de la fase final, fueron disputados por la selección española ante Hungría en semifinales y ante la Unión Soviética en la final del campeonato, que supuso el primer título continental para España.

Mundial 1982

En 1982, España fue anfitriona de la Copa del Mundo y el Santiago Bernabéu fue sede de cuatro encuentros. Acogió tres partidos de la segunda fase del campeonato, correspondientes al grupo B, disputándose el resto de encuentros de esta fase en el Camp Nou (grupo A), Sarriá (grupo C) y Calderón (grupo D). Por último, acogió la final disputada entre Italia y Alemania Federal, en la que los italianos se alzaron con su tercer título.

Copa de Europa

El Estadio Santiago Bernabéu también ha albergado la final de la máxima competición continental europea de clubes, la Copa de Europa/Liga de Campeones. En total, se ha disputado en ocho ediciones en España, cuatro de ellas en el Santiago Bernabéu de Madrid. El Real Madrid disputó la final de 1957 ante la Fiorentina, en la que se impuso con tantos de Di Stéfano y Gento, siendo junto al Internazionale Milano, el único club en salir campeón de la competición en su propio estadio.

Fuera del deporte, el estadio ha acogido a lo largo de su historia conciertos de grandes artistas internacionales como Julio Iglesias (1983 y 1989), U2 (1987), Bruce Springsteen (2008, 2012 y 2016) o The Rolling Stones (2014). Tras su cubrición, a partir de abril de 2024, el estadio alberga con regularidad grandes conciertos como los dos de Taylor Swift con «The Eras Tour» (29 y 30 de mayo), o los cuatro consecutivos de Karol G (20, 21, 22 y 23 de julio), con los que cerró su gira mundial «Mañana Será Bonito». En septiembre de 2024, el club anunció la suspensión provisional de los conciertos en el estadio, a la espera de poder solucionar los problemas acústicos de exceso de decibelios emitidos al exterior del recinto.